

NOMBRE DEL ALUMNO:

Nayeli Hernández Pérez

NOMBRE DEL PROFESOR:

Ludby Isabel Ortiz Pérez

LICENCIATURA:

Enfermería

MATERIA:

Enfermería en el cuidado del niño y adolescente

CUATRIMESTRE Y MODALIDAD:

7 "A" escolarizado

NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO:

Ensayo "Evaluación del desarrollo del niño"

El desarrollo y crecimiento del niño es tan importante para que a lo largo de su edad pues esto influye en la salud del mismo, ya que un buen desarrollo y crecimiento ayuda a disminuir problemas que podría presentar con el tiempo, durante el crecimiento del niño sufre una serie de cambios y sobre todo empieza a adquirir ciertas capacidades así como ciertas habilidades que con el tiempo y a base de experiencia adquiere.

Por ello este trabajo hablara acerca de la evaluación del desarrollo psicomotriz abarcando desde la memoria, la percepción, el aprendizaje y la percepción pues cada uno de estos empiezan a desarrollarse de acuerdo al desarrollo y crecimiento del niño, en esta etapa es necesario e importante evaluar todo respecto a su crecimiento.

De la misma forma se hablara sobre sus capacidades alcanzadas en la etapa de la adolescencia ya que es una etapa muy complicada para los padres y para el mismo adolescente pues es ahí donde el joven puede llegar a consumir ciertos tipos de drogas o puede llevarlo a una adicción debido a una mala orientación de los padres, mas adelante mencionaremos cada uno de los problemas que podrían verse afectados en los adolescentes.

Si como el desarrollo psicológico en el adolescente es importante la correcta evaluación por medio de varias herramientas que ayudaran a identificar posibles alteraciones mentales ya sea bipolaridad, ansiedad entre otras que más adelante mencionaremos, además hablaremos de la forma en que se debe de ayudar al joven durante el proceso de crecimiento y madurez en la niñez y adolescencia.

El proceso de maduración depende del desarrollo fisiológico del sistema nervioso es por ello que los términos maduración va de la mano con el desarrollo y crecimiento del ser humano, maduración se refiere a la adquisición de nuevas funciones como caminar, sostener la cabeza, la aparición de un diente entre otras.

EVALUACIÓN PSICOMOTRIZ

Durante el crecimiento y desarrollo del niño es importante la evaluación de la parte psicomotriz y percepción visomotriz cuando evaluamos esto nos permite observar e identificar el nivel de madurez que ha estado alcanzando el niño de acuerdo a la edad, durante la evaluación psicomotriz es importante verificar si hay algún tipo de daño a nivel cerebral por lo consiguiente si hay existencia de algún daño va ocurrir un retraso en la maduración en el sistema nervioso central.

Dentro de la evaluación psicomotriz se toma en cuenta:

En la madurez el niño ya ha alcanzado capacidades que son importantes para la realización de alguna actividad es decir el niño por si solo resuelve su actividad por que ya tiene la madurez suficiente.

En cuanto al aprendizaje tiene mucha relación en el estado en el que se encuentra el estado neurofisiológico pues ya que el aprendizaje tiene lugar en el sistema nervioso, la percepción es una de las adquisiciones que tiene el niño y es un hecho psíquico pero puede modificarse por varios factores ya sean factores biológicos y psicológicos ya sea por enfermedades pues este depende del estado de ciertos órganos de los sentidos.

La memoria es la parte del almacenamiento de información relevante para que cuando se necesite pueda ofrecerla está muy relacionada con el aprendizaje ya que si existe algún daño puede generar problemas en la memoria, se identifican 2 tipos de memoria una de largo plazo y corto plazo.

EVALUACIÓN PSICOMOTRIZ

Debe haber una evaluación físico postural que se refiere a la postura que adopta el niño se valora la alineación en que se encuentra las diferentes partes del cuerpo humano en base a esta evaluación se puede observar posibles alteraciones en ella que generalmente

pasan por desapercibido ya que no causan muchas molestias por lo que resulta más difícil para corregir es por ello la importancia de integrarla en la evaluación psicomotriz para la detección precoz de algún problema.

La evaluación del desarrollo psicosocial se refiere al desarrollo de la maduración psicológica del adolescente que depende de factores como el medio ambiente, cultura y herencia para ello se realiza una evaluación de las habilidades sociales y sobre el control y manejo de la agresividad. Se emplea el tamizaje de violencia es un instrumento para observar los indicadores de violencia, abuso sexual por parte del adolescente.

CRECIMIENTO Y DESARROLLO DE LA ADOLESCENCIA

Durante la adolescencia el niño pasa por un crecimiento físico intelectual y emocional donde en la adolescencia el niño se convierte en un niño dependiente en independiente que empieza desde los 10 años donde los niños en adolescencia temprana empiezan a adquirir la capacidad de resumen y el pensamiento lógico es a esta edad en donde el niño empieza a considerar carreras pero no tienen algo claro es por ello que los padres y medico deben de conocer las capacidades del adolescente para que puedan apoyarlo durante este tiempo .

En esta etapa en el desarrollo emocional las regiones del cerebro empiezan a madurar y desarrollar, La comunicación de los padres hacia los hijos es muy importante en esta etapa pues la libertad que exige el adolescente es un algo donde no llegan a tener muchos problemas es por ello que se debe de llegar a un acuerdo.

El desarrollo social y psicológico en el adolescente involucra demasiado a la familia ya que es el más importante sin embargo debe relacionarse con un grupo de compañeros ya que sin no tiene un grupo con quien estar puede generar problemas como inseguridades o sentimientos que es diferente a los demás. En esta etapa se debe de valorar el estado mental como depresión, ansiedad y bipolaridad.

La sexualidad es uno de los problemas más grandes para el adolescente pues la sociedad influye de forma inminente en la identidad sexual hace que el adolescente tenga miedo de ser libre, es por ello que los padres deben educar e inculcar a los niños desde su crecimiento.

EVALUACIÓN DEL DESARROLLO DEL ADOLESCENTE

La adolescencia se caracteriza por tener un ritmo muy acelerado de crecimiento , por lo consiguiente sigue la pubertad que marca el tiempo de la niñez a la adolescencia donde los papeles claves de las experiencias del desarrollo consiste que durante la adolescencia es un tiempo de preparación para la edad adulta más allá de la maduración física abarca la independencia social y económica así como asumir conductas adultas , por lo general los adolescentes son atraídos para consumir alcohol , drogas tabaco entre otras adicciones que afectan su salud lo que conlleva a problemas de adolescente como embarazos no deseados , ITS , accidentes . La familia suele ser el más importante para el adolescente así como su comunidad, escuela, servicios de salud y otros

En conclusión con este trabajo debo rescatar la importancia en la correcta evaluación del niño y adolescente durante el proceso de crecimiento y desarrollo , pues bien como ya se ha mencionado este proceso resulta difícil tanto para el propio niño como para los familiares y el doctor, por lo tanto es importante que los padres estén en cada paso de este proceso pues gracias a la evaluación del desarrollo psicomotriz, psicológico y los problemas que ocurren en la adolescencia nos permiten identificar los posibles problemas que el niño o adolescente puede sufrir , pues en base a una evaluación psicológica podemos identificar si el adolescente tiene problemas de estrés, ansiedad u otro que puede afectar al joven entonces gracias a esta evaluación podemos identificar el problema y de esta manera podemos ayudar al joven a poder a no caer en ciertas adicciones y que se responsabilice por sí mismo en base a sus propias experiencias .

Así como la presencia de ellos padres durante el descubrimiento sexual del propio adolescente pues gracias al apoyo de la familia generamos menos medio a la expresión y libertad de su sexualidad.